

## **SB039 – Chaumont-Gistoux : commentaires sur la migration 2021 :**

Béatrice Verschaeren

### Côté batraciens :

Les conditions météo ont été particulièrement peu propices à la migration des batraciens.

Sur les 55 soirs de présence de notre part, 24 soirs ont été trop froids et/ou trop venteux (aucun passage ces soirs-là), et 4 soirs avec seulement 1 seule traversée. Il n'y a eu qu'une seule fois des températures supérieures à 7° avec de la pluie (le 10 avril) mais déjà tard dans la période de migration. Quelques soirs avec des températures supérieures à 7° avec de l'humidité en début de nuit.

Les batraciens ont donc dû effectuer leur migration dans des conditions trop froides ou trop sèches...

Nous avons observé peu de passages de grenouilles rousses (elles migrent en début de période migratoire) et le démarrage tardif des tritons (en fin de période de migration).

### Côté humain :

L'équipe de base a été solide, investie selon ses engagements !

Nous avons été accompagnées par 8 familles qui se sont intéressées à la migration. Merci à elles !

Les jeunes /ados nous ont montré leur étonnante acuité auditive : ils sont capables de repérer les crapauds en écoutant leurs déplacements dans les feuilles mortes !

La mailing list s'est enrichie de 8 nouveaux contacts.

Barbara a intégré l'équipe de base en se proposant pour observer la migration rue des Bovrées. Ce serait bien de constituer une équipe de base pour les Bovrées l'année prochaine.

Lors de notre réunion de lancement de la migration 2022, nous aurons à réfléchir au problème de la sécurité des bénévoles.